



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:02

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 24 de enero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+C\$ 1500 millones contra pobreza.

+Presidente Bolaños asegura que el dinero que ahorrará el país por el perdón de la deuda, servirá para reducir la pobreza.

+Nicaragua logró ayer el punto de culminación de iniciativa HIPC después de seis años de ajustes estructurales.

+Último deseo de niño con cáncer.

+Quería conocer al boxeador Rosendo Alvarez.

+Amnistía para Alemán es cuestión de tiempo.

+La aprobación de un proyecto de amnistía que favorezca al ex presidente Arnoldo Alemán no requiere necesariamente de 47 votos para su aprobación en el plenario de la Asamblea Nacional, advirtió ayer el diputado Orlando Tardencilla, miembro de la bancada Azul y Blanco.

+Diario de Tania.

+”La tumba de Néstor” es el título del diario personal de Tania Lorena Silva, y en el cual revelaba una serie de hechos que envuelven al ex juez Néstor Herrera Obando en el crimen organizado, según declaró anoche uno de los más importantes testigos en el juicio que por parricidio se sigue contra el ex funcionario judicial.

El Nuevo Diario

+Agua en Marte.

+En forma de hielo permanente.

+Descubrimiento de sonda europea. Astrofísico dice que es punto de partida para buscar vestigios de vida.

+La Nasa restableció contacto con el “Spirit”.

+Espantosa matanza.

+Múltiple crimen en Río Grande, El Sauce.

+Mata a sus suegros, deja moribunda a su ex mujer embarazada y se lleva a cuñada adolescente con quien vivía.

+Le da pastillas para que se suicide, y al negarse la joven también la machetea.

+Extraen bebé, pero madre e hijo están en estado crítico y aún no se confirma suicidio del multictiminal.

+Ya somos HIPC.

+Deuda externa reducirá en un 73%.

+Comunicado oficial del BM y el FMI.

+Un detalle de las condonaciones de cada uno de los acreedores.

+Análisis sobre pobreza de Nicaragua y las proyecciones que puede tener el ser parte de los países



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:02

PAG - 2 -

pobres más endeudados.

+Terrorista del volante.

+Así saluda alza de tarifas.

+Conductor de la 120 abandona su ruta, se mete en barrio y casi mata a motociclista.

Hoy

+Primera baja nica en Irak. (Pág. 2)

+Un ingeniero de Managua del Ejército de EE.UU. murió el miércoles en un ataque de la resistencia.

Editorial

La Prensa

La fiesta de la HIPC

“Según el Ministro de Hacienda para financiar el déficit presupuestario (este año) de 4,800 millones de córdobas “tenemos dos frentes: o nos regalan la plata, o la prestamos...” Y agregó que “el Gobierno se ha planteado la meta de aumentar los ingresos tributarios ampliando la base tributaria”. (LA PRENSA, viernes 23 de enero de 2004). O sea que la “solución” se busca en conseguir plata del extranjero y aumentar el ingreso fiscal. Pero, ¿por qué no pensar en reducir el gasto innecesario, por ejemplo en la Asamblea Nacional que podría reducirse a la mitad, igual que la Corte Suprema de Justicia y la Contraloría, así como dejar de pagar sueldos al ejército de parientes, amigos, correligionarios y recomendados que succionan el tesoro público y son culpables de una gran parte del déficit presupuestario? Está muy bien, pues, que se perdone al país lo que debe y hay que dar las gracias por ello a quienes lo hicieron posible. Pero si no se rompen las ataduras mentales de la cultura del subdesarrollo ni se pone fin al Estado botín, inevitablemente Nicaragua seguirá en la misma situación de los últimos 25 años”.

Opinión

La Prensa

El titanio, la HIPC y el desarrollo.(Eduardo Enríquez)

“Nicaragua puede estar hoy prácticamente sin deuda, pero nos podemos volver a endeudar, y todavía más de lo que nos endeudamos ahora. Puede tener hoy titanio, y mañana petróleo en abundancia, pero eso se acaba, y aunque nos dure por décadas, no garantiza que el nicaragüense saldrá de la pobreza. ¿Acaso no hemos exportado millones de onzas de oro y en el Triángulo Minero ni siquiera hay luz eléctrica?”.

Año nuevo y vida nueva. (Migdonio Blandón)

“Al darle gracias a Dios por permitirme iniciar este nuevo año, 2004, que el Poder Ejecutivo de manera específica ha llamado de la Nueva Era, creo meritorio reconocerlo así al margen de la política sectaria; y siendo este año de hecho nuevo para todos, debemos comenzarlo animosos y optimistas; de preferencia acatando la voluntad divina, que es el bien, confiando así que las metas propuestas se



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:02

PAG - 3 -

realicen con mayor éxito”.

El Nuevo Diario

Instituciones y cambios políticos en Nicaragua. (Vida Luz Meneses)

“El Plan Nacional de Desarrollo, propuesta presentada por el presente Gobierno y de acuerdo al discurso de presentación deberá ser enriquecido con los planes de desarrollo local desde los territorios; y podría ser una plataforma en la que coincidamos y logremos comprometernos en el gran Pacto Social que necesita nuestro país, donde la garantía se la institucionalidad, con el fin de asegurar su cumplimiento independientemente de los futuros gobernantes que asuman el poder. Solamente así podremos avanzar a esa visión de país y alcanzar crecimiento y desarrollo equitativo y sostenible”.

Caricatura

La Prensa



Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Último intento por Irak. (Pág. 2 A)

+Presidente Bolaños orienta a Defensa mantener reconcentrados a los “muchachos por si acaso”.

+Viceministra de Defensa informa que Nicaragua hará un último esfuerzo por conseguir los fondos.

+Comadre de Alemán será nueva vocera de la Asamblea Nacional. (Pág. 2 A)

+Ala femenina liberal molesta por nombramiento.

+El Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, designó como nueva relacionista pública de ese Poder del Estado, a la comadre del ex presidente Arnoldo Alemán, Nubia Duarte, confirmó el jefe de la bancada liberal, Enrique Quiñónez.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:02

PAG - 4 -

+Cuerpo Diplomático podría ser “facilitador” de polo democrático. (Pág. 3 A)

+Vicepresidente Rizo no descarta que embajadores asuman ese rol.

+“La condonación no es la solución”. (Eduardo Montealegre, Ministro de Hacienda y Crédito Público. Entrevista. Pág. 11 A)

+El titular de Hacienda, Eduardo Montealegre, asegura que “sin la pesada carga de la deuda externa” la inversión pública anual aumentará a partir de ahora, pues este año será superior en 1,300 millones de córdobas con respecto al 2003.

El Nuevo Diario

+Descartan alianza PC-arnoldismo. (Pág. 4 A)

+Conservadores derrotan propuesta de Báez.

+ “Tenemos el compromiso de finiquitar las conversaciones con el GUL para analizar candidaturas”, confirma Mario Rappaccioli.

+Candidatos de esta coalición partidaria saldrían de una encuesta contratados por ambos partidos.

+Guerra inclinaría elección en CSJ. (Pág. 4 A)

+Magistrado liberal le confiesa a Rafael Solís, interés sobre cargo centroamericano y deja abierto apoyo a candidato sandinista.

+Alba Luz Ramos desiste de reelección e inicia crisis en Tribunal de Apelaciones en RAAN.

+Dr. Clemente Guido se rindió. (Pág. 12 A)

+El doctor Clemente Guido falleció ayer a las 8:30 de la noche en el Hospital Bautista, tras 43 días de internamiento después de sufrir un terrible accidente.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Carlos Iván Hüeck (Alcalde de Masaya) / Róger Castaño (PLC-Miami)

Tema: Varios

+Al inicio del programa presentó imágenes de la hija recién nacida del Dr. Arnoldo Alemán y también presentó imágenes de las mañanitas cantadas a Alemán por mariachis y los simpatizantes liberales.

+Róger Castaño dijo que él ha hablado y gestionado en nombre de la comunidad nicaragüense residente en EE.UU., ante el Consejo Supremo Electoral, para que aprueben la cedulación en el exterior, con el fin de poder ejercer su derecho al voto desde el exterior, así como para poder hacer otras gestiones que requieren este tipo de identificación.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Sra. Irene López (Dir. POPOLVUH)

Tema: Preservación de los valores culturales nicaragüense



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:02

PAG - 5 -

CANAL 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitados: Dr. Néstor Avendaño (Analista Político)

Tema: Condonación del 80% de la deuda externa

+Avendaño expresó que la condonación de la deuda es una noticia muy importante y el éxito de esto no se debe "a un Gobierno, no se debe a ningún Presidente, no se debe mucho menos a un ministro, se debe a una nación que ha resistido un gran costo social desde 1990, en materia de ajuste económico y reformas estructurales". Señaló que reconocer al pueblo de Nicaragua, el éxito de esta medida, es reconocer todos los embates que ha sufrido la población, especialmente la más pobre y son ellos los que deben tener la bandera del éxito.

+Para Avendaño esta condonación es el tercer fenómeno trascendental en la economía de Nicaragua en los últimos años. Recordó que los otros dos fueron: La eliminación de la hiperinflación y la condonación de 7 mil dólares, que se lograron en la época de Doña Violeta.

+Avendaño dijo que hay que alertar al Ing. Bolaños, "por si sus ministros y asesores no le informan todo", porque vienen las reformas de segunda generación del Consenso de Washington y este Gobierno tendrá que seguir transitando en estos ajustes para lograr especialmente la reducción de la deuda multilateral.

+Invitó a la administración del Presidente Bolaños a que diga qué ha hecho con lo que ya dejamos de pagar. Según él, el alivio interino que ha recibido Nicaragua, hasta ahora, es de aproximadamente 200 millones de dólares, que debía haber sido asignada exclusivamente a proyectos de reducción de la pobreza, pero se utilizaron para pagar la deuda interna.

+“Yo creo que no basta con ser transparente en el manejo de los recursos del presupuesto, es necesario ser transparente en la formulación del presupuesto. Esto es un llamado al FMI y al mismo Gobierno, porque no hay transparencia, hay desviación de los recursos liberados del pago de la deuda externa para el pago de una deuda interna onerosa, incluso en la actual administración”, expresó Avendaño.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda comentó que el Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, ya convenció al Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, para que el GUL se una al PLC y aseveró que antes del Día de las Madres estarán en paz.

+También dijo que entre los cambios que habrán en la Asamblea Nacional están: El nombramiento de Nubia Duarte, como relacionista pública; el nombramiento de Eliseo Núñez, como asesor de la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:02

PAG - 6 -

Asamblea Nacional, ganando 80 mil córdobas, y el nombramiento de Moisés Absalón Pastora, como encargado de prensa.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+“Nosotros cumplimos lo que prometimos” expresó el Presidente Enrique Bolaños al anunciar lo que él calificó como la mejor noticia económica de los últimos 25 años: La aprobación de la incorporación de Nicaragua al punto de culminación de la HIPC, lo que significa la condonación del 87% del valor nominal de la deuda externa.

El mandatario reiteró su compromiso de lucha contra la corrupción. Agregó que no concertará un indulto, amnistía o sobreseimiento para beneficio de ninguna persona en particular.

El Presidente Bolaños agradeció el respaldo de países amigos y organismos multilaterales. Bolaños dijo “nicaragüenses: Ustedes son los verdaderos artífices de este gran triunfo, ustedes maestros, enfermeras, estudiantes, empresarios, soldados, policías, obreros, jubilados, todo el pueblo es el que ha triunfado”.

El Mandatario también agradeció el apoyo de los diputados que aprobaron la legislación necesaria para cumplir con las condiciones del programa económico de su administración, “esperamos esa misma colaboración en la Asamblea Nacional para las profundas transformaciones institucionales que demanda nuestro pueblo, para consolidar la gobernabilidad y la nueva era de la nueva Nicaragua”.

(TV. Noticias, Canal 2/ Canal 8 / Canal 10 / Canal 12 / 100% Noticias / CDNN / Extraplus)

Reacciones al discurso del Presidente

+El Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, expresó que el ciudadano verá en concreto la condonación del 87% de la deuda externa en una inversión pública en este año, de 1300 millones de córdobas más que el año pasado. Esta inversión estará dirigida a los sectores productivos y el combate a la pobreza. “Al tener un mejor balance, Nicaragua es mejor vista por inversionistas que a mediano plazo va a tender a generar mayor crecimiento y por lo tanto mayor empleo”, indicó el ministro. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Luis Breuer, representante del FMI en Nicaragua, dijo que la condonación del 87% de la deuda externa es un voto de confianza y reconocimiento, resultado de cómo este Gobierno ha encarado el Programa Económico y sus problemas en los últimos años. Breuer agregó que “el rumbo de las políticas económicas posterior al HIPC es una agenda de aceleración del crecimiento equitativo, una agenda social que se traduce en la operacionalización del Plan Nacional de Desarrollo, en lo que nosotros estamos dispuestos a colaborar”. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Vicepresidente de la República, José Rizo, dijo que esto es un éxito del pueblo nicaragüense, pero que lo más importante es no olvidar quién generó esta deuda. Con relación a lo que dijo el Presidente Bolaños sobre el indulto a Alemán dijo “eso fue un aderezo a su discurso”. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El Presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, expresó que el PLC no ha condicionado la posición de Arnoldo Alemán. Expresó que no tienen porque sentirse afectados por lo que dijo el



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:02

PAG - 7 -

Presidente sobre los indultos, porque ésta ha sido la posición del Presidente. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El diputado Miguel López dijo que este un día para celebrar y que esto se logró gracias al Gobierno del Presidente Bolaños y su equipo. Con respecto a la amnistía, dijo estar completamente de acuerdo con el Presidente. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El diputado Wilfredo Navarro indicó que el Presidente Enrique Bolaños está diciendo la verdad al decir que él no dará indulto o amnistía a algún reo. Navarro dijo que este es un derecho de los diputados y que no lo han hecho porque todavía no cuenta con los votos necesarios para hacerlo. Agregó que hablar de este tema, en el que el Presidente Bolaños está en desacuerdo con ellos, es darle importancia a un tema que maneja el Frente Sandinista y los enemigos de la alianza de las fuerzas democráticas. **(100% Noticias, Canal 63)**

+Jaime Morales Carazo, diputado azul y blanco, dijo que este hecho marca una nueva etapa para el país. "Ojalá no vengan nuevas condicionalidades y que el paso que estamos dando hacia el futuro no sea arrastrando rémoras del pasado, ni retornando condiciones que debemos dejar atrás". **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El ex Vicepresidente de la República, Sergio Ramírez, opinó que en lugar de ver para atrás debería de verse el respaldo que el Frente Sandinista y el PLC dieron para lograr la HIPC. **(100% Noticias, Canal 63)**

+El economista Alejandro Martínez Cuenca expresó que será un verdadero reto para el Presidente Enrique Bolaños el impulsar nuevas políticas económicas y productivas ahora con la condonación del 80% de la deuda externa. Según Martínez esto, más que un logro gubernamental, representa el triunfo de los nicaragüenses que se vieron sometidos a una serie de medidas. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente de la Cámara de Comercio, Martín Vargas, manifestó que la condonación es indiscutiblemente una buena noticia y ahora hay que trabajar todos unidos para hacer una Nicaragua más competitiva para poder sacarle ventaja a los tratados de libre comercio que se están firmando. Por su parte Ana Quiroz, de la Coordinadora Civil, dijo que una demanda nacional fuerte y una exigencia por parte de la cooperación será que la condonación desemboque en más inversión social, puesto que el alivio interino ha sido invertido en el pago de la deuda interna. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Carlos Briceño, directivo del BANCENTRO, expresó que la condonación del 87% de la deuda externa es un gran triunfo para todos los nicaragüenses y un gran logro para el Gobierno. Briceño espera que esto permita inversiones en infraestructura, educación y salud. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El próximo miércoles en la Primera Sesión Plenaria del 2004, la Asamblea Nacional deberá hacer una interpretación auténtica sobre la inembargabilidad de los bienes del Estado. La solicitud fue ordenada con carácter de urgencia por el Ejecutivo. Para Edwin Castro, diputado sandinista, lo que el Gobierno pretende es superar el embargo que AGROINSA entabló contra INISER. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Los diputados liberales insisten en incluir en la Ley de Carrera Judicial, que prepara el Ejecutivo, el polémico artículo que dejaría fuera de sus puestos a jueces y magistrados que hayan pertenecido a órganos de represión. Pero según Wilfredo Navarro ellos se refieren a órganos represivos y personas que violan los Derechos Humanos. **(Telediario 10, Canal 10)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:02

PAG - 8 -

+Cuatro miembros del Sistema Penitenciario fueron despedidos porque supuestamente dejaron entrar al diputado Alfredo Gómez a la Hacienda El Chile. Los acusados aseguran que esto no pasó, pero aún así fueron despedidos. Los afectados denunciaron este hecho ante el CENIDH. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Instituto de la Vivienda Urbana y Rural y la Alcaldía de Managua impulsan un proyecto para construir unas tres mil casas con un costo aproximadamente con un costo de 9 millones de dólares que otorgará el BID. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El Dr. Donald Lacayo aseguró que no habrá ningún festejo por el nacimiento de Amelia Alemán Flores. Lacayo dijo que él seguirá defendiendo a Arnoldo Alemán independientemente de lo que digan los yanquis, "independientemente de lo que piense Otto Reich, independientemente de lo que piense Dann Fisk, independientemente de lo que piense Colin Powell, pero aquí en Nicaragua somos los nicaragüenses los que debemos de buscar cómo ir resolviendo nuestros problemas". **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Más de 30 trabajadores del Centro de Salud Carlos Manuel Jarquín, de Posoltega, denunciaron una serie de supuestas irregularidades gestadas por una funcionaria que, según los afectados, fue promovida a solicitud del diputado Eduardo Gómez Urcuyo, de la bancada Azul y Blanco, todo para favorecer al GUL. **(Noticias 12, Canal 12)**

SERVICIO SOCIAL

+El niño Miguel Ángel Guevara, de 10 años, padece de cataratas en ambos ojos. Su madre solicita ayuda para someterlo a una cirugía oftalmológica. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La niña Meyling Flores, de 13 años, padece cirtociscosis y necesita realizarse una resonancia magnética. Ella se encuentra en la Sala de Pediatría – Neurológica, número tres, del Hospital Lenín Fonseca. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El niño José Antonio Solís Treminio, quien fue sometido a una operación por un tumor en sus ojos, necesita medicamentos. Él se encuentra en el Hospital Lenín Fonseca en la Sala de Neurocirugía, cama 25. **(Noticias 12, Canal 12)**